

EDITORIALES

# Fiscalizar los fondos europeos

Lo fundamental es que el Plan de Recuperación contribuya a asentar proyectos de futuro con los recursos disponibles

La comisión del Parlamento Europeo encargada del seguimiento de los fondos de recuperación concluyó ayer su visita de dos días a España haciendo públicas recomendaciones para un más fácil acceso a la información sobre su gestión y las reformas requeridas. «Cuántos fondos hay disponibles, cómo, cuándo y quién los gasta, y que se conozca detalladamente a los beneficiarios», resumió la responsable de la delegación, Monika Hohlmeier. Junto a la preocupación sobre el alcance de la reforma penal del delito de malversación y la necesidad de que antes del cuarto desembolso España deberá ultimar la revisión del sistema de pensiones. El hecho de que de diez europarlamentarios siete fuesen españoles confirió a la visita un sesgo de política doméstica. Pero los encuentros en el país más beneficiado por los fondos europeos, y para el que además la CE ya ha aprobado librar su tercer desembolso, habrá propiciado un conocimiento mutuo de las preocupaciones en torno al 'Next Generation'.

Resulta imposible que unas cuantas horas de entrevistas con representantes institucionales y agentes sociales permita a una comisión parlamentaria constatar mucho más que lo recogido en sus conclusiones. Airear la hipótesis de que podrían estar dándose irre-

gularidades en la administración de los fondos europeos, como insinuó la oposición, no contribuye ni a una mayor transparencia ni al descubrimiento de eventuales fallas en su buen uso. Todo lo contrario, puede extender una cortina de desconfianza que si acaso favorece la arbitrariedad en tanto que un señalamiento infundado, genérico o partidista, acaba asentando la opacidad. Pero la fiscalización de los fondos europeos tampoco puede entenderse, por parte del Gobierno y sus distintos ministerios o por parte del ministerio Fiscal, como un asunto nacional que soslaye la supervisión de las instituciones de la UE.

Las reflexiones ofrecidas por Hohlmeier en nombre de la comisión europarlamentaria parecieron limitarse al supuesto de que la gestión de los fondos derive en corruptelas. Pero hay más riesgos de que su utilización no se ciña a los objetivos propuestos, se distribuyan de manera discutible teniendo en cuenta los desequilibrios territoriales, los sectores en concurrencia y el tamaño o solvencia de las empresas, o acaben dilapidándose en parte al no asentar proyectos de futuro. Es la vertiente en la que deberían centrarse tanto la supervisión de Bruselas como la dialéctica gobierno-oposición en las Cortes y en las autonomías.

# La moción de Tamames

La propuesta de Vox, aceptada por él, de proponer al reputado economista y en su tiempo dirigente histórico del Partido Comunista Ramón Tamames como candidato a la moción de censura anunciada por la ultraderecha contra el presidente Sánchez, trata de revestir de autoridad moral y transversalidad ideológica una iniciativa destinada a un objetivo de parte. Que una censura parlamentaria a un jefe de Gobierno esté abocada al fracaso, como es el caso, no impide su presentación; y Sánchez ha de encajarla, particularmente, porque él llegó al poder por esta vía. Lo que sí es reprochable, como ha ocurrido en otros precedentes, es que se recurra a un instrumento constitucional de carácter excepcional para tratar de oxigenar las expectativas políticas y electorales de los proponentes. Es obvio que Vox busca capitalizar unas horas de debate tanto frente al presidente censurado como ante el PP de Feijóo activando el golpe de efecto añadido de la candidatura de Tamames. Pero si lo que pretendieran los de Abascal es instrumentalizar al veterano economista, nadie en la Cámara debería seguirles el juego e incurrir en el edadismo de mostrarse bien despectivo, bien paternalista con el candidato solo por sus 89 años.

## PRIMERA PLANA ALBERTO AGUIRRE DE CÁRCER

# Ruiz Maciá y las viejas purgas



Lo llevo viendo desde finales de los 70. Toda formación política o movimiento ciudadano a la izquierda del PSOE acaba siendo fagocitado por los viejos modos del PCE a la hora de sumar y de restar. Sucedió en la Transición con el PTE, la LCR y la ORT. Sucedió también desde el mismo interior de Podemos, cuando perdió su transversalidad heredada del 15M con el 'pacto de los botellines' entre Pablo Iglesias y Alberto Garzón. En la Región este proceso supuso el desplazamiento precisamente de quienes más brillaban en política, justo quienes mostraban las cualidades más interesantes para forjar una izquierda más verde y menos dogmática. Desde Óscar Urralburu, Alicia Morales y Ángeles Moreno Micol a Ginés Ruiz Maciá, que ayer renunció como portavoz municipal del partido morado, tras la rebotante gota del vaso que supuso ser criticado en un mitin de la formación que defendió en el Consistorio de Murcia. Las purgas de antaño ahora se desarrollan así.

## PUEBLA



## LV CONFIDENCIAL

**El doble de Cervera.** Dicen que a Franco le venía de perlas utilizar dobles para estar en los actos que le aburrían o cuando no quería dar muestras de su debilitada salud. Al alcalde de Los Alcázares, Mario Pérez Cervera, no tanto. O más bien a su hermano gemelo, que es el que sufre la popularidad del regidor nada más poner el pie en la calle. Su parecido hace

que le saluden vecinos a los que nunca había tenido el gusto de conocer, y que le caigan peticiones y quejas que normalmente se dirigen a un regidor. Que si cuándo van a arreglar tal calle o cómo va a solucionar la llegada de las aguas si vuelve a llover a mantas son cuestiones a las que se enfrenta sin haberse presentado a unas elecciones en su vida. Eso sí, como haría un político en campaña, se ve obligado a sonreír y sacar del error al ciudadano para que no se sienta defraudado si sus peticiones no se ven cumplidas, lo que causaría a su hermano algún que otro disgusto.

## LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA FUNDADO EN 1903  
EDITA: LA VERDAD MULTIMEDIA S.A. DEPÓSITO LEGAL MU 3-1958

Director Alberto Aguirre de Cárcer

**Jefe de edición**  
Víctor Rodríguez Ríos  
**Jefa de arte**  
Mar Saura Rosique  
**Jefe de fotografía**  
Enrique Martínez Bueso  
**Jefes de área**  
LOCAL. Manuel Buitrago Bernal

y Julián Molléjo Aparicio  
CULTURAS. Manuel Madrid García  
DEPORTES. Francisco Lastra Lorca  
CONTINUIDAD. César García Granero  
FIN DE SEMANA. Miguel Ángel Ruiz Parra  
**Delegado**  
CARTAGENA. Gregorio Mármol

**Director General**  
Antonio Pitera Corraliza  
**Director de control de gestión**  
Miguel Iparraguirre Ovejero  
**Director técnico**  
Ricardo Sánchez Navarro

**Director de negocio**  
Carlos López Portland  
**Director de desarrollo digital y audiencias**  
Juan Diego Sastre Sánchez  
**Directora comercial**  
Ascensión Tenza Carrión  
Teléfono de atención 968 369100